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"Navidad, misterio de 
alegría… De este mismo gozo 
participa la Iglesia, inundada 
hoy por la luz del Hijo de 
Dios: las tinieblas jamás 
podrán apagarla"

 Juan Pablo II.
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¿Hay un lugar para 
Jesús en tu vida?

+Juan Ignacio González Errázuriz
Obispo de San Bernardo 

La Conferencia Episcopal ante el resultado del Plebiscito
1. La mayoría de la ciudadanía 

ha rechazado una nueva 
propuesta constitucional. No 
cabe sino aceptar la soberanía 
popular, expresada a través 
de un ejercicio plenamente 
democrático. Todos estamos 
llamados a enmarcar nuestra 
vida política y social bajo la 
Constitución política vigente, 
con estricto respeto al estado 
de derecho y a las normas 
democráticas que nos rigen.

2. El país ha realizado en un 
corto período dos procesos 
constitucionales que han 
terminado con el rechazo del 
texto propuesto. Creemos que la 
mayoría de los chilenos valoran 
los acuerdos y los grandes 
consensos en materia social 
y política, y esperan que sus 

En medio de un mundo 
marcado por la guerra 
y la división, irrumpe el 

Príncipe de la Paz. La misma 
Tierra Santa, donde nació, vivió 
y murió Nuestro Salvador, es hoy 
campo se violencia, de muerte 
de inocentes y de destrucción. El 
Papa Francisco no cesa de pedir 
que oremos por la paz. También 
nuestra nación recorre caminos 
de violencia y crimen, que hieren 
a inocentes y traen consigo el 
temor y el silencio de muchos 
que no tienen otra posibilidad 
que callar y esconderse. En el 
ámbito del dinero vemos aquí 
y allá situaciones se graves 
faltas de probidad en el mundo 
público y en el privado. La caída 
de barrios enteros de nuestras 
poblaciones en redes de drogas 
y narcotráfico y el surgimiento 
del crimen organizado, con 
desaparecimiento forzado 
de personas, algunas veces 
asesinadas de manera brutal y con 
ensañamiento, son otros signos 
de los peligros que enfrentamos. 
Un panorama que daría pie a la 
desolación y el pesimismo. 

Pero nunca hay que perder 
la esperanza, porque en medio 
de todas esas calamidades 
ha tomado carne humana el 
mismo Dios hecho hombre. 
¿Qué puede significar hoy 
esa irrupción divina en un 
mundo que parece no querer 
reconocerlo, que no deja que su 
suave reinado y sus enseñanzas 
alumbren la faz de la tierra? Es el 
llamado de Jesús para abrirle las 
puertas de nuestros corazones 
y de nuestras familias: “mira 
que estoy a la puerta y llamo; 
si alguno oye mi voz y me abre 
la puerta, entraré en su casa y 
cenaré con él y él conmigo” (Ap 
3, 20).

Navidad es el momento de 
abrir las puertas a Jesús. Ya otros 
se las cerraron en su tiempo y 
no le dieron lugar en la posada 
y fue a nacer a una cueva de 
animales. Preguntémonos en 
el fondo de nuestro corazón, si 
abrimos las puertas de nuestra 
propia vida para que el Niño 
Dios nazca. ¿Hay en tu familia 
un lugar para Jesús? ¿Hay en tu 

vida un espacio para el 
Señor? ¿Hay en tu casa 
un pequeño pesebre 
para recostar al Niño?

Pero ¿cómo hacerlo? 
Al pesebre hay que 
acercarse de rodillas. 
No se mira al Señor 
en su cuna desde la 
altivez de nuestra propia 
suficiencia. “No basta 
con tener una idea 
general del espíritu de Jesús, 
sino que hay que aprender de 
El detalles y actitudes. Y, sobre 
todo, hay que contemplar su 
paso por la tierra, sus huellas, 
para sacar de ahí fuerza, luz, 
serenidad, paz. Cuando se 
ama a una persona se desean 
saber hasta los más mínimos 
detalles de su existencia, de su 
carácter, para así identificarse 
con ella. Por eso hemos de 
meditar la historia de Cristo, 
desde su nacimiento en un 
pesebre, hasta su muerte y su 
resurrección [...]. Porque hace 
falta que conozcamos bien la 
vida de Jesús que la tengamos 
toda entera en la cabeza y 
en el corazón, de modo que, 
en cualquier momento, sin 
necesidad de ningún libro, 
cerrando los ojos, podamos 

contemplarla como en una 
película; de forma que, en 
las diversas situaciones de 
nuestra conducta, acudan a 
la memoria las palabras y los 
hechos del Señor” (Es Cristo 
que pasa, 107).

Vayamos al pesebre desde 
la humildad de nuestra carne 
pecadora y descubriremos 
que el niño que allí vemos, es 
el Niño Dios, el Hijo del Padre 
Eterno que ha venido a vivir 
con nosotros, para enseñarnos 
a vivir como hijos de Dios y 
hermanos de Jesús y de los 
demás hombres y mujeres 
que habitan este mundo.  Y 
entonces podremos decir “Ven 
Señor no tardes, ven que te 
esperamos”

líderes avancen por esa senda. 
Los últimos años han estado 
marcados por la polarización y la 
fragmentación, provocando en 
la población un distanciamiento 
y desvalorización de la vida 
política, lo que no hace bien a 
nuestra democracia. Por eso, 
reiteramos que “es necesario 
que nos dispongamos con 
más decisión a avanzar juntos, 
abordando con premura los 
urgentes desafíos sociales y 
políticos que Chile tiene, más 
allá de nuestras legítimas 
diferencias y pluralidad de 
miradas” (La Conferencia 
Episcopal de Chile ante la nueva 
propuesta Constitucional, 16 de 
noviembre de 2023).

3. Entre los desafíos que el 
país debe abordar con más 
urgencia están, sin duda, las 

problemáticas de la seguridad, 
la salud, las pensiones, el 
crecimiento económico, 
la educación y todo lo que 
contribuya a un clima de 
mayor paz y relaciones más 
justas entre nosotros. Ante 
estos retos, la respuesta de los 
dirigentes políticos no puede 
ser vivir enfrentados unos 
contra otros, sino alcanzar 
acuerdos que vayan en favor 
de todos, especialmente de los 
más pobres y postergados.

4. Que la próxima fiesta de 
Navidad nos ayude a redescubrir 
nuestros lazos fraternos y 
nuestro destino común como 
pueblo, unidos a toda la familia 
humana redimida por el Señor. A 
la Virgen del Carmen confiamos 
los caminos de Chile.

El Comité Permanente de la 
Conferencia Episcopal de Chile

+ Fernando Chomali Garib 
Arzobispo de Santiago 

Presidente 

+ Juan Ignacio González Errázuriz
Obispo de San Bernardo

+ Ricardo Morales Galindo, 
O.de M.

Obispo de Copiapó 

+ Sergio Pérez de Arce 
Arriagada, ss.cc.

Obispo de Chillán Secretario 
General

 + Guillermo Vera Soto 
Obispo de Rancagua 

Santiago, 17 de diciembre
de 2023
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Toma de alba

En la parroquia Santa Teresa 
de Ávila, en la localidad de 
Huelquen, el Padre Mauricio 
Pérez durante la celebración 
de la Santa Misa, bendijo e 
hizo entrega de las albas de 
los nuevos monaguillos que 
servirán en el altar y en la 
parroquia.

Aniversario Episcopal
Con una multitudinaria 

Eucaristía, Monseñor Juan 
Ignacio González conmemoró 
su vigésimo aniversario como 
Obispo de la Diócesis de San 
Bernardo.

La Santa Misa celebrada el 
pasado 25 de noviembre en la 
Iglesia Catedral de San Bernardo, 
contó con la asistencia de 
los familiares de Mons. Juan 
Ignacio González, autoridades 
civiles y militares de la comuna 
y feligreses de las diferentes 
parroquias de la Diócesis.

Peregrinación a 
Santuario

Fieles de la parroquia San 
José Patriarca en Buin, junto 
a su Párroco, Padre Augustine 
Chijioke Dim, realizaron una 
peregrinación al Santuario de 
Santa Teresa de Los Andes, 
siendo un día de reflexión y 
oración junto a la tumba de la 
Santa chilena.

Encuentro Conferre
El pasado 19 de noviembre, la 

Conferre de San Bernardo realizó 
su último encuentro del año, que 
contó con la presencia del Nuncio 
Apostólico en Chile, Monseñor 
Alberto Ortega Martin, del Obispo 
diocesano, Monseñor Juan Ignacio 
González y del Padre Patricio 
López, vicario de la Vida Religiosa.

La jornada se inició con la 
celebración de la Eucaristía 
presidida por el representante del 
Santo Padre en nuestro país, que 
en su homilía señaló a las presentes 
“que se dejen sorprender por el 
Señor… que la llamada es un don 
de Dios y se nos da para hacerla 
producir”. Además las motivo a 
continuar con los encuentros de Curso de formación 

certificado sobre 
“Razón y Fe”.

El día 2 de diciembre se 
realizó en el salón de la Catedral 
de San Bernardo, la ceremonia 
de finalización del curso de 
formación sobre Razón y Fe, 

Tiempo de Adviento
Adultos y niños, 

pertenecientes a la Catequesis 
Familiar de la parroquia La 
Ascensión del Señor en La 
Pintana, confeccionaron las 
Coronas de Adviento, las que 
luego fueron bendecidas por el 
Párroco del lugar, Padre Darío 
Polanco y entregadas a los 
fieles de la parroquia.

Misa junto a 
los jóvenes del 
Preuniversitario 
Diocesano

El viernes 24 de noviembre se 
celebró la Eucaristía organizada 
por la Pastoral Social Caritas, 
presidida por Monseñor Juan 
Ignacio González en la Iglesia 
Catedral, y que contó con 
la asistencia de los jóvenes 
del preuniversitario gratuito 
Diocesano que rendieron la 
prueba PAES.

Monseñor Juan Ignacio 
González entregó bendición 
especial a los jóvenes del 
preuniversitario al finalizar la 
Santa Misa compartiendo un 
momento junto a ellos.

Conferre, porque son una instancia 
de encuentro y compartir en la 
diversidad de carismas.

 

impartido por la Escuela Tomás 
de Aquino.

Instancia que se realiza todos 
los años con el objetivo de 
formar a jóvenes cristianos que 
deseen aumentar y fortalecer 
su fe y sus conocimientos sobre 
la doctrina y la fe católica.

Rosario de 
Mujeres 

El grupo de 
oración de 
la parroquia 
San José de 
Puntué, se 
unió al Rosario 
mundial por las 
familias.
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Clausura Mes de 
María en la Diócesis 
de San Bernardo

Como cada 8 de diciembre, 
numerosos fieles participaron 
de la tradicional ceremonia 
de clausura del Mes de María 
que se realiza en las diferentes 
parroquias de la Diócesis de San 
Bernardo.

Luego de estar interrumpida 
por 4 años producto de 
la pandemia, se retomó 
la tradicional procesión al 
Santuario del Cerro Chena 
en San Bernardo, este 8 de 
diciembre los fieles junto 
a Monseñor Juan Ignacio 
González peregrinaron hasta 
los pies de la Santísima Virgen, 
lugar donde el Obispo de San 
Bernardo presidió la Santa 
Eucaristía.

Por su parte la localidad de 
Maipo, se volcó a las calles 
para celebrar la solemnidad 
de la Inmaculada Concepción, 
con masivas Misas en el 
Santuario y una multitudinaria 
procesión por las calles de la 
ciudad.

 

Peregrinación imagen 
Virgen de Fátima

Durante la celebración del Mes 
de María en la Parroquia Nuestra 
Señora de los Dolores en San 
Bernardo, la imagen de la Santísima 
Virgen de Fátima peregrinó por los 
hogares de los feligreses que se 
encuentran delicados de salud, 
encomendándose a su santa 
intercesión para que tengan una 
pronta recuperación.
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"Hoy, en la ciudad de David, les ha 
nacido un Salvador, que es el Mesías, 

el Señor" Lc. 2:11

El Nacimiento de nuestro 
Señor Jesucristo celebra 
el momento de la historia 

en que el Hijo de Dios se hizo 
Hombre por nuestra Salvación: 
un acto de obediencia amorosa 
al Padre y de amor salvífico por 
nosotros, que culmina en la 
Cruz.

«Mientras se encontraban en 
Belén, le llegó el tiempo de ser 
madre; y María dio a luz a su 
Hijo primogénito, lo envolvió en 
pañales y lo acostó en un pesebre, 
porque no había lugar para ellos 
en el albergue” (Lc 2,6-7).

Publicamos algunos textos 
que nos ayudaran a meditar 
y reflexionar en torno a este 
acontecimiento tan importante 
para todos los Cristianos.

Grito de alegría y de salvación

Primer Sermón de San 
Bernardo Abad para la Vigilia 
de Navidad.

«Gloria a Dios en el cielo, y en 
la tierra paz a los hombres que 
ama el Señor» (Lc 2,14).

Un grito de júbilo resuena en 
nuestra tierra; un grito de alegría 
y de salvación en las tiendas 
de los 

pecadores. Hemos oído una 
palabra buena, una palabra de 
consuelo, una frase rezumante 
de gozo, digna de todo nuestro 
aprecio. Exultad, montañas; 
aplaudid, árboles silvestres, 
delante del Señor porque llega. 
Oíd cielos; escucha, tierra; 
enmudece y alaba, coro de las 
criaturas; pero más que nadie, 
tú, hombre. Jesucristo, el Hijo 
de Dios, nace en Belén de Judá. 
¿Quién tendrá corazón tan de 
piedra que, al oír este grito, 
no se le derrita el alma? ¿Se 
podría anunciar mensaje más 
consolador? ¿Se podría confiar 
noticia más agradable? ¿Cuándo 
se ha oído algo semejante? 
¿Cuándo ha sentido el mundo 
cosa parecida? Jesucristo, el 
Hijo de Dios, nace en Belén de 
Judá…

¡Oh nacimiento esclarecido 
en santidad, glorioso para 
el mundo, querido por 
la humanidad a causa de 
incomparable beneficio 
que le confiere, insondable 
incluso para los ángeles en la 
profundidad de su misterio 
sagrado! Y bajo cualquier 
aspecto, admirable por la 
grandeza exclusiva de su 

novedad; jamás se ha 
visto cosa parecida, ni 

antes ni después. ¡Oh 
alumbramiento único, 
sin dolor, cándido, 
incorruptible; que 

consagra el templo 
del seno virginal sin 

profanarlo! ¡Oh nacimiento 

que rebasa las leyes de la 
naturaleza, si bien la transforma; 
inimaginable en el ámbito de lo 
milagroso, ¡pero sanador por la 
energía de su misterio!

Reanimaos los que os sentís 
desahuciados: Jesús viene a 
buscar lo que estaba perdido. 
Reconfortaos los que os sentís 
enfermos: Cristo viene para 
sanar a los oprimidos con el 
ungüento de su misericordia. 
Alborozaos todos los que soñáis 
con altos ideales: el Hijo de 
Dios baja hasta vosotros para 
haceros partícipes de su reino. 
Por eso imploro: Sáname, 
Señor, y quedaré sano; sálvame, 
y quedaré a salvo; dame tu 
gloria, y seré glorificado. Y 
mi alma bendecirá al Señor, 
y todo mi interior a su santo 
nombre, cuando perdones 
todas mis culpas, cures todas 
mis enfermedades y sacies de 
bienes mis anhelos.

La mejor noticia de toda la 
historia.

San Alfonso María de Ligorio, 
obispo y doctor de la Iglesia, 
palabras para la novena de 
Navidad.

«Os anuncio una buena 
noticia, un gran gozo para todo 
el pueblo» (Lc 2,10).

«Os anuncio una gran 
alegría.» Estas son las palabras 
que dijo el ángel a los pastores 
de Belén. Os las repito hoy a 
vosotros, almas fieles: os traigo 
una noticia que os causará una 
gran alegría. ¿Puede haber, 

para unos pobres exiliados, 
condenados a muerte, una 
noticia más dichosa que la de 
la aparición de su Salvador, 
que ha venido no tan sólo para 
librarles de la muerte, sino 
para que puedan retornar a su 
patria? Esto es lo que vengo a 
anunciaros: «Os ha nacido un 
Salvador» …

Cuando un monarca hace su 
primera entrada en una ciudad 
de su reino, se le tributan los 
más grandes honores: ¡cuánta 
decoración, ¡cuántos arcos 
triunfales! Prepárate, pues, 
dichosa villa de Belén, a recibir 
dignamente a tu Rey… Has de 
saber, dice el profeta (Mi 5,1), 
que entre todas las ciudades de 
la tierra tú eres la más favorecida 
puesto que el Rey del cielo te 
ha escogido a ti como lugar de 
su nacimiento aquí en la tierra, 
a fin de reinar, seguidamente, 
no sólo en Judea, sino en los 
corazones de los hombres de 
todo lugar… ¡Qué habrán dicho 
los ángeles viendo a la Madre de 
Dios entrar en una gruta para, 
allí, dar a luz al Rey de reyes! 
Los hijos de los príncipes vienen 
al mundo en habitaciones 
resplandecientes de oro…; y 
quedan rodeados por los más 
altos dignatarios del reino. El 
Rey del cielo, quiere nacer en 
un establo frío y sin lumbre; 
para cubrirse no tiene más que 
unos pobres jirones de ropa; 
para descansar sus miembros 
sólo un miserable pesebre con 
un poco de paja…

¡Ah! Reflexionar sobre el 
nacimiento de Jesucristo 
y las circunstancias que 
le acompañaron, debería 
abrasarnos en amor; y 
pronunciar las palabras gruta, 
pesebre, paja, leche, vagidos, 
poniendo delante nuestros 
ojos al Niño de Belén, deberían 
ser para nosotros otras tantas 
flechas encendidas hiriendo 
enteramente de amor nuestros 
corazones. ¡Dichosa gruta, 
pesebre, paja! Pero mucho más 
dichosas las almas que aman 
con fervor y ternura a este 
Señor tan digno de amor y que 
ardiendo en caridad, le reciben 
en la santa comunión. ¡Con qué 
arrebato, con qué gozo viene 
Jesús a descansar en el alma 
que le ama verdaderamente!
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“El 
mensaje 

cristiano apela, en su 
dimensión más profunda, 

a la esperanza, al servicio a 
los demás y a darle un sentido 
trascendente a la vida… En la 

medida que los medios de iglesia 
refuercen ese sentido social de 
la obra católica es probable que 

conecten muy fuerte con los 
valores constitutivos que han 

definido los jóvenes como 
marco referencial en 

estos días”

“El Rol de los Medios 
de Iglesia en la Difusión 

de la Fe Católica: Una 
Conversación con Cristián 

Rodríguez"

Cristián Rodríguez 
Castelblanco, es 
periodista de la 

Pontificia Universidad Católica 
de Chile. Trabajó en El Mercurio 
casi 20 años, medio en el 
que fue editor Nacional y de 
Economía y Negocios, así como 
director de radio Pauta. Hoy es 
profesor a tiempo completo de 
la Facultad de Comunicaciones 
de la Universidad de los Andes 
y columnista habitual en temas 
económicos en El Mercurio.

¿Cómo ha evolucionado el 
panorama de los medios de 
iglesia en los últimos años? 
¿Cuáles son los desafíos y 
oportunidades actuales?

La irrupción digital, en una 
primera etapa, y las redes 
sociales, en un segundo tiempo, 
cambiaron de raíz la forma en 
que los medios se comunican 
con sus audiencias. Y los medios 
de corte religioso o eclesiástico 
no escapan a esta realidad. 

Y creo que hay una 
oportunidad fantástica: hoy 
es más simple conectar con 
las audiencias a través del 
lenguaje predominante, que 
es el audiovisual, a través 
de formatos, estéticas y 
contenidos cercanos, atractivos 
y enganchadores.

El Papel de los Medios de 
Iglesia a. ¿Cuál considera que 
es el papel fundamental de 
los medios de iglesia en la 

difusión de la fe católica y la 
evangelización? 

Es probable que hoy tengan 
un rol mucho más importante 
y estratégico, precisamente 
por lo que hablábamos 
recién. Las personas conviven 
diariamente, y por muchas 
horas, con las redes sociales. 
Hacen su vida y expresan sus 
anhelos a través de ellas. Por 
lo mismo, las redes pueden ser 
convertirse en una herramienta 
formidable de compañía y 
generación de comunidad. Si 
los medios se siguen pensando 
como boletines informativos, 
creo que el futuro es muy 
poco promisorio. Si, por el 
contrario, entienden la forma 
de contenido que consumen las 
nuevas audiencias y entran en 
esa lógica, pueden ser aliados 
muy potentes.

¿Cómo pueden los medios de 
iglesia llegar a audiencias más 
amplias y atraer a personas que 
tal vez no estén familiarizadas 
con la fe católica?

El mensaje cristiano apela, en 
su dimensión más profunda, 
a la esperanza, al servicio a 
los demás y a darle un sentido 
trascendente a la vida. Por mi 
profesión académica me toca 
relacionarme a diario con los 
jóvenes. Y veo que en estos 
aspectos son muy coincidentes 
con lo que ellos buscan como 
forma de realización vital. A 
nivel profesional, por ejemplo, 

buscan trabajos que generen 
impactos positivos a nivel 
social y en empresas que sean 
consistentes con sus misiones y 
visiones.

En la medida que los medios 
de iglesia refuercen ese sentido 
social de la obra católica 
es probable que conecten 
muy fuerte con los valores 
constitutivos que han definido 
los jóvenes como marco 
referencial en estos días.

La Era Digital y la Fe a. En un 
mundo cada vez más digital, 
¿cómo pueden los medios de 
iglesia adaptarse y utilizar la 
tecnología para llegar a las 
personas de manera efectiva? 

Creo que una condición básica 
es perderle el miedo a lo digital. 
Y entender que el contenido, 
manteniendo los principios y 
valores del catolicismo, tienen 
que presentarse en formatos y 
con un lenguaje que enganche 
a las actuales audiencias. Eso 
no significa pasar por alto los 
pilares valóricos de la religión, 
sino adecuarlos a tiempos 
donde el consumo digital y de 
redes sociales es la norma.

¿Qué consejos daría a las 
parroquias y diócesis que 
deseen utilizar las redes sociales 
y otros medios digitales para 
promover la fe católica?

Generando contenidos 
convocantes, útiles, horizontales 
y contingentes. Los contenidos 
tienen que conversar con 
las temáticas actuales que 
preocupan a los jóvenes, a las 
parejas, a los matrimonios, a 
las personas solas y excluidas, 
a la tercera edad. Y no 
hay que huir de los temas 
complejos y polémicos. 
¡Precisamente hay 
que abordarlos!

D e s a f í o s 
y Éxito a. 
¿Cuáles son 
los desafíos 
más comunes 
que enfrentan 
los medios de 
iglesia en su 
labor diaria? 

Es probable que la tarea más 
compleja sea la de encontrar 
la conexión entre las temáticas 
de la fe y los nuevos lenguajes 
digitales. ¿Cómo hacerlo? 
¿Cómo no caer en lo obvio, lo 
irrelevante y lo poco efectivo? 
Pero lo digital se construye 
mucho del ensayo y el error: 
es mejor atreverse y corregir 
rápido, que nunca cruzar el río.

¿Puede compartir algún 
ejemplo de un proyecto o 
iniciativa de medios de iglesia 
que haya tenido un impacto 
significativo en la comunidad 
católica?

La pandemia fue muy 
generosa en ejemplos donde la 
tecnología y las redes digitales 
permitieron hacer comunidad, 
acompañar y masificar la fe, a 
través de grupos de whatsapp, 
Zoom o Youtube, por citar los 
ejemplos más conocidos.  

¿Cómo vislumbra el futuro 
de los medios de iglesia en el 
contexto de la evolución de los 
medios de comunicación y la 
sociedad en general? 

Tengo una mirada bastante 
optimista. Y curiosamente esta 
visión no tiene su origen en 
la religión misma, sino en mi 
experiencia profesional. Creo 
que los medios que lograrán 
sobrevivir y desarrollarse son los 
que tengan una línea editorial 
nítida, un objetivo claro en 
cuánto al aporte que quieren 
imprimir en la sociedad, y una 
audiencia muy bien perfilada 
y con deseos de ser servida 
regularmente. Ejemplos a 
nivel mundial hay muchos, y 
en ámbitos tan diversos como 
la política, la economía o el 
deporte. Y creo que los medios 

de iglesia tienen todas 
las potencialidades 

para cumplir 
con estas tres 

condiciones.



06 ACTUALIDAD

Observador del Vaticano ante la ONU recuerda 
que el aborto NO es legítimo, en cualquier caso

Lila Rose en la ONU:

“Los poderosos pisotean a los 
no nacidos"

La presidente y fundadora 
de la organización 
provida Live Action, 

Lila Rose, intervino en la 
Cumbre Trasatlántica de la 
Organización de las Naciones 
Unidas (ONU), en donde 
señaló que “el aborto es, con 
diferencia, la peor crisis de 
derechos humanos del último 
medio siglo”.

El evento, que se desarrolló 
el viernes 17 de noviembre 
en Nueva York, sirvió para 
conmemorar el 75 aniversario 
de la Declaración Universal de 
Derechos Humanos (DUDH). 
Participaron más de 200 
líderes políticos y sociales de 
40 países, quienes firmaron 
“El Compromiso de Nueva York 
75 por los Derechos Humanos 
Universales”.

El acuerdo contempla 

reivindicar los principios 
básicos que inspiraron la DUDH, 
y surgió del sentir de un muy 
amplio grupo de delegados, que 
firmaron para garantizar que se 
tomen medidas para proteger 
la dignidad de la vida humana, 
la familia y la libertad religiosa.

En ese marco, Rose señaló que 
la DUDH no fue escrita como un 
“un ejercicio académico”, sino 
que nació como “una respuesta 
contundente a algunas de 
las mayores atrocidades y 
abusos de derechos humanos 
más graves y sistemáticos 
perpetrados en la historia 
moderna”, haciendo referencia 
a los genocidios cometidos por 
líderes del siglo pasado, como 
Iósif Stalin y Mao Tse-Tung.

Para la fundadora de Live 
Action, hoy en día continúan 
esas “matanzas a escala 

industrial”, pero ahora 
también en gran parte 
de los países del mundo 
occidental: 

“Muchas personas 
poderosas hoy argumentan 
que un bebé en el útero 
no es un ser humano, no 
es una vida, no es digno 
de los derechos humanos 
básicos enumerados en la 
Declaración”, afirmó. “En 

cambio, argumentan que uno 
debe pasar a través del canal 
mágico del parto para recibir 
su humanidad. Qué ridículo”, 
agregó.

En ese marco, Rose señaló que 
la DUDH no fue escrita como un 
“un ejercicio académico”, sino 
que nació como “una respuesta 
contundente a algunas de 
las mayores atrocidades y 
abusos de derechos humanos 
más graves y sistemáticos 
perpetrados en la historia 
moderna”, haciendo referencia 
a los genocidios cometidos por 
líderes del siglo pasado, como 
Iósif Stalin y Mao Tse-Tung.

Para la fundadora de Live 
Action, hoy en día continúan 
esas “matanzas a escala 
industrial”, pero ahora también 
en gran parte de los países del 
mundo occidental: 

“Muchas personas poderosas 
hoy argumentan que un 
bebé en el útero no es un 
ser humano, no es una vida, 

no es digno de los derechos 
humanos básicos enumerados 
en la Declaración”, afirmó. “En 
cambio, argumentan que uno 
debe pasar a través del canal 
mágico del parto para recibir 
su humanidad. Qué ridículo”, 
agregó.

El aborto promovido desde 
la ONU

Las palabras de Rose en 
Nueva York parecieran 
llegar a oídos sordos. El 
mismo 17 de noviembre, el 
Centro para la Familia y los 
Derechos Humanos (C-Fam) 
informaba que la Asamblea 
General de la ONU apoyó 
con una gran mayoría a la 
abogada Sarah Cleveland, una 
“extremista proaborto”, para 
desempeñarse durante nueve 
años como juez en la Corte 
Internacional de Justicia (CIJ).

El C-Fam también recordó 
que el presidente de los 
Estados Unidos, Joe Biden, 
había seleccionado a Cleveland 
para ser la principal asesora 
legal del Departamento de 
Estado, un puesto que nunca 
ocupó gracias a que grupos 
provida advirtieron a los 
senadores republicanos sobre 
las posiciones extremas a 
favor del aborto que profesaba 
la abogada mientras formaba 
parte del Comité de Derechos 
Humanos de la ONU.

Fuente: Aciprensa

El Arzobispo Ettore 
Balestrero, Observador 
Permanente de la Santa 

Sede ante la Oficina de las 
Naciones Unidas e Instituciones 
Especializadas en Ginebra 
(Suiza), ha recordado que 
el aborto no es legítimo en 
ningún caso, así “una mayoría 
de individuos o Estados los 
afirmen”.

“Los derechos humanos no 
son simplemente un privilegio 
concedido a los individuos por 
consenso de la comunidad 
internacional”, sino que 
representan “aquellos valores 
objetivos e intemporales que 
son esenciales para el desarrollo 
de la persona humana”, afirmó 
el 13 de septiembre durante 
su intervención ante el 54° 

Consejo de Derechos Humanos. 

Para el Prelado, si una mayoría 
decidiera ignorar algún derecho 
de la Declaración Universal, eso 
no disminuiría la validez de ese 
derecho, ni sería excusa para 
que sea irrespetado.

En este sentido, el arzobispo 
indicó que “es esencial adoptar 
una opción preferencial por 
los pobres y marginados, 
para defender sus derechos 
universales y permitirles 
prosperar y contribuir al bien 
común”. Asimismo, hizo eco de 
las palabras del Papa Francisco 
de “combatir la cultura del 
descarte”.

Por último, hizo referencia 
a la encíclica Fratelli tutti del 
Pontífice, específicamente 

un pasaje que alude a la 
marginación de los débiles y 
vulnerables, afirmando que se 
debe “vivir y enseñar el valor del 
respeto por los demás, un amor 
capaz de acoger las diferencias, 
y la prioridad de la dignidad de 
todo ser humano en relación a 
sus ideas, opiniones, prácticas e 
incluso pecados”.

En este sentido, el arzobispo 
indicó que “es esencial adoptar 
una opción preferencial por 
los pobres y marginados, 
para defender sus derechos 
universales y permitirles 
prosperar y contribuir al bien 
común”. Asimismo, hizo eco de 
las palabras del Papa Francisco 
de “combatir la cultura del 
descarte”.

Por último, hizo referencia 
a la encíclica Fratelli tutti del 
Pontífice, específicamente 
un pasaje que alude a la 
marginación de los débiles y 
vulnerables, afirmando que se 
debe “vivir y enseñar el valor del 
respeto por los demás, un amor 
capaz de acoger las diferencias, 
y la prioridad de la dignidad de 
todo ser humano en relación a 
sus ideas, opiniones, prácticas e 
incluso pecados”.

Fuente: Aciprensa




